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BULLETIN BIMESTRIEL DE L’EGLISE PROTESTANTE UNIE DE BOULOGNE-BILLANCOURT 

 

Editorial 

Les Jeux olympiques de la Foi 

 

« La première caractéristique essentielle de l'olympisme ancien, 

aussi bien que de l'olympisme moderne, c'est d'être une religion. 

En ciselant son corps par l'exercice, comme le fait un sculpteur 

d'une statue, l'athlète antique honorait les dieux. », affirmait Pierre 

de Coubertin créateur des Jeux olympiques tels que nous les 

connaissons. 

Il y a sans doute un danger d’idolâtrie dans les grands événements 

sportifs. Les expressions utilisées ne nous trompent pas telles que « 

dieux du stade » pour les sportifs les plus cotés, ou le « chemin de 

croix » pour les athlètes perdants. La liturgie de la cérémonie 

d’ouverture, réglée comme du papier à musique, fédère les 

références au paganisme. 

Mais faut-il jeter le bébé avec l’eau du bain ? Luther, fondateur de 

notre Eglise, à qui un pasteur demandait s’il fallait qu’il organise 

une procession pour demander la pluie, faisait cette réponse 

pragmatique : « tant que ce n’est pas un obstacle à l’annonce de 

l’Evangile, déguisez-vous, sautez, dansez s’il le faut, qu’importe ?» 

 

Les Jeux olympiques restent un lieu privilégié de rencontre à l’international, de sublimation des pulsions de 

combativité entre nations. Un lieu où la fraternité peut être redécouverte. Mais c’est aussi un immense forum, où 

des personnes de toutes nationalités se mettent à l’écoute du dépassement de soi et de la recherche d’absolu. Un 

lieu idéal pour dire sans les imposer nos convictions chrétiennes. 

Mais c’est aussi un lieu où nous pouvons, comme chrétiens, nous mettre à l’écoute. Retrouver une relation plus 

saine au corps, avec Paul qui met le sport au cœur de la compréhension de la vie de foi (Philippiens 3 :14). 

Mettre en avant le corps comme interface au monde et commune mesure de la condition humaine à ciseler, sans 

l’idolâtrer, voici le défi que nous proposent les Jeux Olympiques.  

C’est ainsi que la fête de la paroisse le 23 juin à 10h30 aura pour thème : Sport, Bible et Foi. Venez nombreux 

pour ouvrir une fenêtre inattendue sur les Jeux olympiques de cet été ! 

 

           Helena Vicario, pasteure 
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Lectures bibliques :  

Livre des Actes, chapitre 2, versets 1 à 11. 

 

« Parler à quelqu’un dans une langue qu’il 

comprend, c’est toucher son cerveau, mais lui parler 

dans sa langue maternelle, c’est le toucher au 

cœur. » dit Mandela.  

La langue maternelle c’est celle des premiers mots 

balbutiés, des premiers câlins, des premières 

chansons. Quelque chose du jardin secret que 

chacun de nous porte en son cœur et que certaines 

odeurs déploient. Etes-vous plutôt sensibles à l’odeur 

des pop-corns ou de la barbe à papa ? Ou comme 

Proust à la saveur de la madeleine ?  

Chacun de nous a un rapport particulier à sa langue 

maternelle. Pour certains d’entre nous, c’est un trésor 

à partager avec nos enfants, les mots venant avec 

une conception du monde et de la vie particulière, 

une manière bien à soi de nouer des relations et de 

vivre ensemble. 

Et c’est à cette partie de nous-mêmes que le Seigneur 

s’adresse par son Esprit. L’Esprit est féminin en 

hébreu, on pourrait traduire « la souffle ».  

 

 

 

 

 

 

C’est elle qui plane sur les eaux au premier jour, c’est 

elle qui est le souffle vivificateur donnant la vie à la 

création. La souffle et la parole créatrice donnent lieu 

à la diversité de la création. 

C’est la diversité que l’Esprit veut préserver. Et qu’il 

nous charge de préserver à notre tour. Lorsqu’il 

souffle à Pentecôte, cette diversité de langues, de 

cultures est menacée par le koina. C’est une sorte de 

dialecte de grec ancien, du grec ancien simplifié, qui 

se parle dans le pourtour méditerranéen. Et peu à 

peu cette langue écrase les autres, s’invitant par des 

mots, des expressions, contraignant la naturelle 

effusion et créativité des autres langues. 

 

Cela vous dit quelque chose ? Aujourd’hui avec la 

prévalence de l’anglais, de l’anglais simplifié, 

international parlé, les autres langues en pâtissent. Il 

suffit de voir dans notre chère langue française les 

expressions qui se sont invitées : business, 

benchmarking, come-back etc… pour voir que les 

nouveaux mots sont souvent des anglicismes. 

Il faut faire attention qu’une langue unique ne dérive 

pas en une vision du monde unique, lisse, sans 

aspérité, au point que seule l’efficience soit valorisée 

au détriment de la poésie et du lien fraternel.  

Le texte de l’Ancien Testament de la tour de Babel, 

où tous les hommes avaient une langue unique nous 

dit que Dieu est plutôt du côté de la diversité, et que 

la langue peut être confisquée quand on la veut 

simple et transparente, pour être à l’origine des pires 

abus. 

Certes, ne soyons pas trop négatifs, une langue qui 

réunit les personnes est pratique et fonctionnelle, et 

peut accomplir des miracles. Sans le grec koina le 

christianisme n’aurait peut-être pas pris la même 

ampleur et les efforts de l’évangéliste Marc, juif 

d’origine, pour écrire dans un grec maladroit avec 

des tournures hébraïsantes a quelque chose 

d’émouvant.  

Oui le grec koina a été utile pour diffuser la bonne 

nouvelle aux quatre coins du monde connu. Mais 

l’épisode de la Pentecôte est là pour nous dire : ceci 

ne suffit pas.  

Prédication 

par Helena Vicario, 

pasteure de l’Eglise protestante unie  
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Nous sommes nés pour rendre 

manifeste la gloire de Dieu qui 

est en nous. 

La Bonne nouvelle, celle de Jésus Christ ne s’adresse 

pas seulement au cerveau, mais au cœur de chacun, 

elle est puissance de vie qui contient en germe une 

nouvelle vision du monde qui féconde chaque culture 

et chaque langue.  

 

Cette diversité que l’Esprit veut préserver ne se 

retrouve pas seulement dans les langues mais aussi 

dans les êtres humains. L’Esprit Saint n’aurait pu 

descendre que sur Pierre qui était le porte-parole de 

la communauté, le pasteur pourrait-on dire. Mais 

non, il descend comme une langue de feu sur tous les 

disciples présents. Une langue de feu, quelque chose 

qui embrase, qui réchauffe le cœur et qui délie les 

langues, quelque chose qui met en route, qui appelle 

à la rencontre pour partager l’essentiel. 

 

Et c’est là que vous intervenez : Rose, Lana et Léa. En 

ce jour de Pentecôte où vous allez dire votre foi avec 

vos propres mots, en ce jour de Pentecôte où vous 

allez vous engager devant toute l’Assemblée ici 

présente, en ce jour de Pentecôte où nous prierons 

pour que vous receviez l’Esprit Saint, voici votre 

mission si vous l’acceptez, vous mettre 

à la suite de tant de témoins que 

l’Esprit Saint a fait surgir et partager 

en tant qu’adultes dans la foi vos 

convictions, ce qui vous fait vivre. 

Mais n’enfermons pas le Saint Esprit. Si les disciples 

ont reçu le don des langues au point que les mots 

tourbillonnaient et que les passants pensaient qu’ils 

étaient ivres, d’autres dons sont possibles. Je suis sûre 

que l’Esprit Saint n’a pas attendu votre confirmation 

et vos 16 ans pour descendre en vous et vous faire 

des dons. 

 

Nous avons réfléchi, lors de l’accompagnement 

individuel, aux dons qui sont les vôtres, à vos qualités 

et au moyen de les mettre au service des autres. Peut-

être reconnaît-on le don du Saint Esprit à cela : une 

qualité qui sème la joie autour de nous, qui peut nous 

permettre d’accompagner et de faire grandir ceux 

que nous accompagnons.  

Le don de la communication qu’ont reçu les disciples 

n’est pas le seul. Chacun dans cette assemblée a un 

ou plusieurs dons que Dieu a mis dans son cœur 

pour qu’il ou elle puisse prendre toute sa place dans 

le monde et briller de sa propre lumière.  

 

Revenons à Nelson Mandela que nous citions au 

début de la prédication. Il a dit le jour de son 

investiture comme président de l’Afrique du Sud, 

après des années d’Apartheid : « Nous nous posons 

la question : « qui suis-je, moi, pour être brillant, 

radieux, talentueux et merveilleux ? » 

En fait qui êtes-vous pour ne pas l’être ? Vous êtes un 

enfant de Dieu. Vous restreindre, vivre petit ne rend 

pas service au monde. L’illumination n’est pas de 

vous rétrécir pour éviter d’insécuriser les autres. Nous 

sommes nés pour rendre manifeste la gloire de Dieu 

qui est en nous. Elle ne se trouve pas seulement chez 

quelques élus : elle est en chacun de nous et, au fur 

et à mesure que nous laissons briller notre propre 

lumière, nous donnons inconsciemment aux autres la 

permission de faire de même. 

En nous libérant de notre propre peur, notre présence 

libère automatiquement les autres. " 

 

Alors nous voici pour accompagner ces courageuses 

jeunes filles qui ont répondu oui à l’appel de Dieu, 

pour les aider à grandir encore et encore dans la foi, 

pour les accompagner dans leur épanouissement, 

pour les soutenir dans leurs choix. 

Mais nous sommes nous aussi ici 

pour briller de notre propre lumière, 

pour dire non aux « rétrécisseurs » 

de vie, à tous ceux qui se 

complaisent dans l’état de souffrance du monde et 

qui en prennent leur parti. Car chacun, chacune de 

nous a un germe de changement que l’Esprit, le 

souffle, a planté dans son cœur, chacun de nous par 

sa présence, par son existence fait la différence. 

A la suite de Lana, Léa, Rose, disons oui à la vie. Au 

risque d’être pris pour des fous, des soiffards comme 

dans le texte que nous avons lu, des assoiffés par 

certains, car oui nous sommes des assoiffés, des 

assoiffés de justice et de paix, assoiffés d’étoiles et de 

firmaments, assoiffés de changements dans le 

monde, des assoiffés dont la soif est bénie et 

comblée par l’Esprit. Amen.  

 

Pasteure Helena Vicario
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Dimanche 19 mai Lana, Léa et Rose ont demandé la confirmation de leur baptême, entourées de leurs familles, 

à l’occasion du culte de Pentecôte. Elles ont partagé leur verset biblique préféré. 

 

Lana Randrianarison 

Esaïe 43,2-3 : Quand tu traverseras l’eau, je serai 

avec toi ; quand tu franchiras les fleuves, tu ne t’y 

noieras pas. Quand tu passeras à travers le feu, tu 

ne t’y brûleras pas, les flammes ne t’atteindront pas. 

Car moi, le Seigneur, je suis ton Dieu. 

Ce verset montre que malgré les dangers, Dieu nous 

sauvera et qu’ il sera toujours là afin de veiller sur 

nous. Il nous suit et il démontre l’amour qu’il nous 

apporte. Durant les bonnes et les mauvaises périodes 

il me protègera et il exaucera mes prières, même si le 

temps de Dieu n’est pas le nôtre. Il est toujours prêt à 

me pardonner et m’aide dans mon quotidien. Sa 

parole est mon chemin. 

 

Léa Thomas 

2 Samuel 22,31 : Dieu est un guide parfait, les avis qu’il donne sont sûrs : il est comme un bouclier pour tous 

ceux qui se réfugient auprès de lui. 

J’ai choisi ce verset car dire que Dieu est un guide parfait reflète vraiment l’image que j’ai de lui, enfin pour 

moi j’ai déjà eu l’opportunité de lui demander des conseils et comme c’est dit dans le verset, ses conseils sont 

sûrs. Et pour finir c’est un bouclier pour moi et je n’ai pas peur quand je suis avec Lui. 

 

Rose Negri 

Esaïe 41,10 : N’aie pas peur maintenant, car je suis avec toi. Ne lance pas ces regards inquiets, car ton Dieu, 

c’est moi. Je viens te rendre courage, j’arrive à ton secours et je te protège, ma main droite tient sa promesse. 

Comme certaines personnes je me suis posé des questions sur la religion. J’ai choisi ce verset car il me rassure, 

il me rejoint dans « les regards inquiets » que j’ai pu avoir envers Dieu. 

 

Le dîner des parents de mai 
 

Mardi 14 mai, le dîner bisannuel des parents a réuni une 

trentaine de personnes dans la salle de l’Olivier. 

Ce moment convivial a permis aux familles de jeunes 

enfants – et moins jeunes, de mieux se connaître, et de 

prendre connaissance du projet de paroisse et des 

activités d’église, sous la houlette d’Olivier Thomas, 

président du conseil presbytéral, des conseillers présents 

et de la pasteure Helena Vicario. 

Vie de l’église 

Culte de Pentecôte – les versets des confirmants 
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Un groupe de choristes qui se forme et se 

transforme. Il se compose pour le moment de 14 

inscrits. Les répétitions ont lieu en moyenne deux 

dimanches matin par mois dès 9H30. Chacun est 

accueilli quel que soit son potentiel technique. Il 

s’agit de partager la joie de chanter ensemble et 

d’apporter ses idées. Quelques choristes ainsi 

que notre pasteur Helena Vicario vous en diront 

bien plus encore. A leur tour, ils témoignent… 

 

« Pour moi la chorale de l’église c’est….. » : 

 

 

Monique P : « …très important. Les cantiques sont importants pendant le culte, cela peut entrainer ceux qui ne 

font pas partie de la chorale, cela leur permet de s’entrainer avec nous… Aussi, en sortant du culte un cantique 

qui fait du bien peut être chanté pour soi-même ». 

Fehizoro : « …participer à la vie de la communauté en rendant les cultes plus animés et plus agréables. C’est 

également une façon de louer notre Seigneur et de témoigner de ce qu’il fait dans nos vies. » 

Pasteure Helena Vicario : « Pour moi la chorale de l’église représente une force mobilisatrice. Luther et Calvin 

s’opposaient aux chorales dans l’église car elles ne faisaient que confisquer la musique et les fidèles n’avaient 

pas accès à cette musique. Ils ont insisté pour que les chants soient simples, pour que chacun puisse 

s’approprier des chants. Et, en fait, je vois que notre chorale c’est une force qui permet à tous et à chacun de 

chanter, de s’appuyer sur la chorale. C’est une force mobilisatrice : on l’a vu avec les enfants qui participaient 

avec leurs maracas mais aussi c’est une force qui libère le chant. C’est un peu dans le sens de l’empowerment 

des personnes. Cela permet de découvrir la capacité de chant que l’on ne pensait pas avoir en soi, enveloppé 

par cette mélodie et entraîné par d’autres chanteurs. On y met tout notre cœur. Je suis très reconnaissante à la 

chorale qui est la nôtre. » 

Birgitta : « … Partager ma foi par le chant, faire vibrer la communauté en la faisant chanter, transmettre nos 

chants aux générations suivantes dans la joie. Amen. » 

Carole : « …une autre manière de louer le Seigneur, c’est d’être avec la communauté, c’est faire plaisir aux 

autres et à moi-même ». 

Katherine : « …chanter pour celui qui nous a aimés en premier. Donc chanter c’est donner tout l’honneur et la 

gloire, avec tout mon cœur, à Jésus Christ ». 

Monique B.S: « …manifester ma joie et ma reconnaissance au Seigneur Jésus Christ pour sa bonté. C’est 

l’expression d’une communion fraternelle vivante ». 

Françoise M : « J’aime chanter toute seule mais encore plus à plusieurs et à plusieurs voix. En église chanter 

ensemble c’est prier ensemble et certains disent prier deux fois ». 

 

Alors nous vous attendons encore nombreux. Nous accueillons volontiers des musiciens et chef de chœur, 

n’hésitez pas à contacter Danielle Popovic : danpopanza@free.fr. 

 

Nouvelles et focus des choristes sur la chorale  
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Nous nous réunirons tous ensemble le dimanche 23 juin prochain pour la fête annuelle de notre paroisse qui sera 

placée cette année sous les auspices de « Sport, Foi et Bible » : la journée débutera comme d’habitude par un culte 

à 10h30 pour se poursuivre ensuite par un apéritif festif et fraternel, accompagné d’activités nouvelles à découvrir. 

Ce moment de rassemblement est aussi l’occasion de faire appel plus particulièrement à vos dons qui permettent à 

notre paroisse non seulement de faire vivre notre communauté boulonnaise (pour le paiement des charges 

d’entretiens courants ou exceptionnels de nos bâtiments, le financement des activités de catéchèse, du secrétariat 

etc.) mais également de faire vivre notre solidarité avec la région (pour la prise en charge financière des pasteurs, 

l’aide aux paroisses plus démunies etc.) au travers de la « cible » que nous payons annuellement. En 2023 nous 

avons ainsi été en mesure d’honorer notre cible de 54 K€. Pour 2024 cette cible de 54 K€ a été renouvelée … et à 

ce jour nous n’en avons payé qu’une faible partie. 

En ces temps d’olympisme exacerbé, comment ne pas se souvenir du mantra de Pierre de Coubertin « l’important 

c’est de participer » ; alors soyez à votre tour un sportif de la générosité ! 

Vous pouvez effectuer votre don par chèque, en espèces (en indiquant votre nom si vous souhaitez ultérieurement 

un reçu fical), virement ou par carte bancaire, via notre site internet.  

Un grand bravo par avance à tous les sportifs, champions ou amateurs. 

Le conseil presbytéral 

 

 

 

La Bible m’a toujours semblé familière et en même temps, tellement lointaine. Comme si, n'ayant pas été éduquée 

dans cette voie, elle ne m’était pas accessible, que seuls les initiés pouvaient en comprendre la substance.Bien-sûr, 

j’en ai entendu parler à l’école, dans des livres, des films, ... La Bible est omniprésente ; pourtant, elle m’est resté 

longtemps étrangère. Je connais vaguement quelques passages, quelques histoires, et je me rends compte que j’en 

suis imprégnée sans jamais l’avoir vraiment lue.J'ai longtemps tourné autour de ces textes fondateurs. J'ai d'ailleurs 

un exemplaire depuis de nombreuses années, que j'ai gardé précieusement mais dont la lecture m'était 

compliquée. J'ai bien essayé quelques fois de lire certains passages, mais cela me semblait bien trop complexe. Par 

où commencer pour comprendre réellement le sens de ces textes ? J'étais perdue. 

Ainsi, lorsque Helena m’a proposé de participer au groupe d’initiation à la Bible, j’ai sauté sur l’occasion pour 

essayer de mieux l’appréhender. L'objectif de ces séances d’1h qui ont lieu environ tous les 2 mois, est de donner 

des outils de lecture pour gagner en autonomie. 

N’ayant que très peu de connaissances sur le sujet, la première séance a été l'occasion pour moi d'introduire la 

Bible, avec ses différentes séquences et quelques notions historiques. Ensuite, chaque séance est rythmée par un 

texte biblique qui est lu à haute voix. Pour une première approche, des questions nous guident dans notre réflexion, 

puis nous passons à un temps de lecture de l'analyse point par point préparée soigneusement par Helena. Chaque 

point est commenté et questionné. La mise en parallèle avec d'autres textes, la remise en contexte historique, ainsi 

que diverses interprétations du passage étudié m'apportent beaucoup. Cela me permet de mieux comprendre, de 

faire des liens, de prendre de la distance parfois avec certaines interprétations que j'ai pu faire ou entendre. 

J’aime le fait que la parole soit libre. Chaque question est écoutée sans jugement et des éléments de réponses qui 

poussent à la réflexion sont apportés. Ce que j’apprécie également, c’est l’ouverture. Il n’y a pas une seule et 

unique réponse, mais plusieurs axes de compréhensions. Helena nous accompagne tout au long de ce travail 

d'introspection avec bienveillance. Je sors de ces séances avec de nouveaux éléments qui nourrissent mes 

questionnements. Je me sens désormais plus armée pour démarrer une lecture autonome, libérée de mes peurs et 

idées reçues.  

Jessica De Sousa Lopes 
 

Si vous souhaitez participer au groupe d’initiation biblique, merci de prendre contact avec notre pasteure 

Helena Vicario : helena.vicario@epudf.org 

 

Dimanche 23 juin : fête de l’été et fête du don  

Témoignage sur le groupe d’initiation biblique 
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Véritable pierre angulaire de notre mouvement, le document intitulé « Projet Éducatif » trace les grandes 

trajectoires et les principaux objectifs de toutes nos activités. 

Repensé, refondu lors de la dernière assemblée générale des EEUdF en février 2024, le Projet Educatif se veut 

plus proche d’un scoutisme « classique » et plus empreint de spiritualité protestante qu’il ne l’avait été dans sa 

précédente mouture, datant de 1998 …. Et c’est une très bonne nouvelle. 

 

Dans ses grandes lignes, le Projet Éducatif traite les 

points suivants : 

- Le scoutisme doit être engagé pour un monde 

meilleur, un monde de paix et plus éco-responsable 

- Les EEUdF est un mouvement protestant, avant tout, 

mais ouvert à toutes et à tous 

- Les bénévoles sont le cœur même de la vie et des 

activités des EEUdF 

- L’épanouissement et l’autonomie des jeunes sont les 

objectifs centraux du scoutisme, que ce soit sur le 

plan physique, intellectuel, social, spirituel ou du 

sens pratique 

- La recherche du spirituel et la quête de sens 

peuvent transformer des vies en profondeur. Les EEUdF, accompagnés de plus en plus par notre Eglise, doivent 

offrir également un terrain propice pour trouver des réponses aux interrogations de nos enfants ou leur 

permettre de témoigner de leur foi 

- Le scoutisme EEUdF doit éduquer à la rencontre et à la solidarité : il est important d’œuvrer collectivement en 

tenant compte des différences (capacités individuelles, origines sociales, croyances, couleurs de peau, genres, 

orientations sexuelles) 

- Le scoutisme unioniste met en œuvre la « MSU » : Méthode Scoute Unioniste qui se caractérise par les valeurs 

suivantes : 

o La symbolique de l’uniforme (ou de la tenue) : Chemise, foulard, insignes 

o L’engagement dans le groupe, formulé lors de la Promesse Scoute 

o Le fonctionnement en équipe 

o Participer aux tâches de la vie quotidienne 

o Apprendre par le jeu 

o Construire selon une démarche projet 

o Vivre dans et pour la nature 

o Progresser individuellement, améliorer ses compétences pour les mettre au service du groupe 

o Vivre sa spiritualité 

 

Si vous souhaitez en savoir plus, et surtout lire l’intégralité du Projet Educatif des EEUdF : 

https://eeudf.org/activite/projet-pedagogique/ 

 

Du côté des scouts 

Le projet éducatif des EEUdF 

Les EEUdF de Boulbi au Grand Coup  le 26 mai dernier 
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Soutenons notre église, soutenez votre église… 

Donnez en un clic, sur le site sécurisé de l’église de Boulogne. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Trait d’Union – Le bulletin de l’église 

protestante unie de Boulogne-Billancourt  
 

117 rue du Château – 92100 Boulogne  

Tél. : 01 48 25 56 16 – epubb@orange.fr 

boulogne92.epudf.org 
 

Conseil presbytéral :  

Président : Olivier Thomas – Vice-présidente et 

secrétaire : Astrid Clément-Grandcourt – Trésorier : 

Alexandre Roeser 

Conseillers : Philippe Bousquet, Françoise Monin, 

Tanguy Nedelec, Jacqueline Pivin, Danielle 

Popovic, pasteure Helena Vicario. 

 

 

Dons par chèque bancaire à l’ordre de « Eglise 
protestante unie de Boulogne-Billancourt ». 

 

 

 

 

 

Eclaireurs et éclaireuses unionistes :  

Olivier Thomas : 07 82 23 20 11 

cgleeudfbb@gmail.com ou olivier.jean.thomas@gmail.com  
 

Entraide :  

Président : Christian Boeringer 

Trésorier : Thomas André.  

117 rue du Château – 92100 Boulogne  

Tél. : 01 48 25 56 16  

Mail : entraidefiguier@orange.fr  
 

Dons par chèque bancaire à l’ordre de « Entraide 
du Figuier ». 

Pour retrouver notre église en ligne : 
- notre site internet : boulogne92.epudf.org 

- notre page Facebook : Eglise protestante unie de Boulogne-Billancourt 

- notre compte Instagram : @epuboulbi 

 

 

 

 

 

 

 

Père, Source de la joie véritable, 

Tout au long de la Première Alliance, 

Tu as commencé à enfanter un Peuple, 

Par ta parole de grâce et les exploits de tes enfants bien 

aimés 

Tu leur as révélé tes prodiges et ta force. 

En ton Fils Jésus-Christ, 

Tu as appelé toutes les nations 

À former un peuple de louange à ta gloire. 
Donne-nous de mener le bon combat, 

Afin de recevoir au bout de notre course, 

La couronne qui ne flétrit pas. 

Regarde dès maintenant, Dieu très bon, notre pays, la 

France, 

Qui accueille les JO 2024,  

Donne-lui de regarder cet événement dans la joie, la 

paix et la fraternité.  

Méditation Répands ton Esprit Saint, 

Pour tous ceux qui œuvrent à la réalisation de Paris 

2024, 

Sur toutes les personnes qui viendront des quatre 

coins de la Terre 

Et sur les athlètes, 

Accorde-leur la force nécessaire, 

Pour que chacun donne le meilleur de lui-même. 

Par leurs familles et par leur entraîneurs, 

Que les sportifs obtiennent leur soutien dans les 

moments de joie et d’épreuves. 

Aide-nous, Seigneur, à toujours viser «plus vite, plus 

haut et plus fort», 

Pour accueillir le monde entier, 

Rassemblé dans la passion commune du sport, 

Et à former ainsi une Église rayonnante, fraternelle 

et consolatrice. 

Amen.  
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JUIN 2024 
 
 

Dates Activités Lieux Horaires 

Dimanche 2 
 

Culte avec Sainte-Cène 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario. 

Temple 10h30-11h30 

Lundi 3 
 

Conseil presbytéral 
 

Salle de l’Amandier 20h – 22h30 

Dimanche 9 
 

Culte dominical 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario 
Baptême d’Ombeline Calvet 

Temple 10h30-11h30 

Jeudi 13 Atelier biblique 
Ouvrir la Bible ensemble avec la démarche co’lectio. 
Thème de l’année : Manger, bouger ! 

Salle du Figuier et par 
Zoom* 

20h – 21h30 

Dimanche 16 
 

Culte avec Sainte-Cène 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario. 

Temple 10h30-11h30 

Samedi 22 École biblique  
PKT et KT 1 à 4 

Temple + 
Salle du Figuier 

10h – 11h30 
11h30 – 14h 

Dimanche 23 
 

Culte familial et fête de la paroisse 
Culte présidé par la pasteure Helena Vicario. 
Eveil biblique pour les 3-6 ans pendant le culte. 
Apéritif déjeunatoire dans le jardin après le culte. 

Temple 10h30-11h30 

Dimanche 30 
 

Culte du Consistoire* 
Pas de culte à Boulogne 

  

 
* Visitez notre site, il contient les dernières actualisations 

et liens pour se connecter aux activités en ligne. 

boulogne92.epudf.org 

Si vous souhaitez recevoir régulièrement les informations de notre église, envoyez-nous 

votre adresse mail à : epubb@orange.fr 

 

 
  

Aussi 

en ligne 
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